

La granada mollar ilicitana llegará al mercado pese a la granizada

Parcelas cultivadas en Alzabares, Las Bayas o La Hoya se libran del temporal y garantizan
05.05.10 - 00:42 - J.C. ROMERO | ELCHE.

0 votos

0 Comentarios | C

Agricultores, productores y comercializadores de granadas comenzar ayer a hacer recuento de los daños provocados por la granizada del lunes. Mientras hay zonas como Algoda, Pusol, Derramador, La Marina o Balsares, donde el temporal causó los mayores estragos -Jóvenes Agricultores Asaja aseguró ayer que el 90% de la producción de las zonas más afectadas sufrirá «una importante merma»- otras como Alzabares, Las Bayas o La Hoya salieron mejor paradas.

Eso significa que, de no surgir otra adversidad, la granada mollar estará presente en el mercado. No se podrá alcanzar la producción estimada -las previsiones apuntaban a un 10% más como mínimo con respecto a la pasada campaña, en la que se recogieron unas 40.000 toneladas-, pero habrá cosecha gracias a las segunda floración. Aunque de eso ya se ocuparán los agricultores en su momento.

El concejal de Fomento, Emilio Doménech, acompañó al presidente de la Asociación de Productores y Comercializadores de Granada, Andrés Irles, y al de Jóvenes Agricultores Asaja de Elche, durante la visita a algunas de las pedanías afectadas del campo ilicitano. Según aseguró, el Ayuntamiento ya se ha puesto en contacto con los técnicos de los seguros, con los que esperaba mantener una reunión en breve, a fin de estudiar las medidas a adoptar. Recordó que el problema principal en estos momentos con la granada es que «el seguro no entra en vigor hasta el próximo día 15, mientras que otros productos como los cítricos, sí tienen el seguro en activo».

En las mismas condiciones

Por eso, según Doménech se realizarán gestiones con la Comisión Territorial de Seguros, donde están representadas las diferentes administraciones y las asociaciones. El objetivo es conseguir que los productores de granadas «reciban ayudas en las mismas condiciones que al año pasado, actualizando las condiciones». El edil no descartó solicitar ayudas excepcionales por catástrofe natural, «como se han concedido en otras circunstancias».

Precisamente, el presidente de la Comunidad de Labradores, Antonio Valero, insistió en que «no es justo que mientras el agricultor ingresa el dinero para el seguro con tiempo por delante, no entre en vigor has una semana después».

Por su parte, la portavoz del PP del Ayuntamiento de Elche, Mercedes Alonso, y la concejal Manuela Mora, también visitaron las pedanías para conocer los efectos de la granizada.

LAS CIFRAS

40.000

Son las toneladas de granadas que se recogieron durante la campaña de 2009.

90%

Es el porcentaje de pérdida de producción de las zonas afectadas según Asaja.

El Ayuntamiento mediará para adelantar la entrada en vigor de los seguros o recabar ayudas excepcionales

LA FRASE

ANDRÉS IRLES
PRESIDENTE DE LA
ASOCIACIÓN DE
PRODUCTORES Y
COMERCIALIZADORES

«Hasta dentro de unos días no podremos tener una evaluación completa de los daños, pero es una situación muy preocupante».

Alonso solicitó «implicación municipal», y que desde el Ayuntamiento, como administración más cercana al ciudadano, «se ayude a los afectados poniéndose en contacto con las administraciones pertinentes». Aseguró que «se han producido daños muy importantes», y espera que «no pase como con la granizada en El Altet en septiembre del año pasado, donde el alcalde prometió que se declararía zona catastrófica. Han sido los vecinos los que han tenido que pagarse los desperfectos sin ningún tipo de ayuda ni amparo municipal».